L'accès aux soins des publics précaires à Metz

La notion de précarité recouvre des situations bien réelles telles que de mauvaises conditions de vie : logements vétustes voire insalubres, malnutrition, manque d'hygiène, climat affectif instable, insécurité, dégradation de l'image de soi...

Ce sont des facteurs qui ont des effets, dans la durée et qui impactent gravement la santé tant physique que psychique.

Le public reçu par les associations de solidarité est constitué de personnes en grande précarité, parfois sans logement, pour lesquelles le manque de repères et de stabilité n'est qu'un frein supplémentaire à l'insertion et à la prise en compte de leur santé.

Quelles réponses sont apportées à Metz?

Les constats des associations et des structures médico – sociales montrent clairement que l'offre de soins en direction des publics fragiles est à améliorer.

- difficultés de repérage des publics qui n'accèdent pas aux soins
- fonctionnement et éloignement de la PASS qui la rend inaccessible pour un grand nombre de personnes
- difficultés de prise en charge psychiatrique du fait de la saturation des CMP et de l'absence sur le terrain de l'équipe mobile psychiatrie- précarité
- cloisonnement important entre les institutions et approche trop compartimentée de la santé, du social, de la précarité, de la question culturelle...

Pour répondre à ces besoins, les associations du réseau de solidarité des associations messines portent le projet d'un lieu d'accueil médico- social en centre – ville à Metz, à destination des publics en situation de précarité.

L'objectif est de permettre aux personnes les plus vulnérables d'accéder aux droits, à la prévention et aux soins.